

UNIVERSIDAD NACIONAL
DEL ESTE



ANIVERSARIO

UNE



CIENCIA E INNOVACIÓN CON CALIDAD HUMANA

RECTORADO

Julio

2018

Interactivo UNE

www.une.edu.py



@udeleste



+595 61575478/80



Universidad Nacional del Este



Universidad Nacional del Este



Campus Km 8 Acaray, Calle Universidad Nacional
del Este y Rca. del Paraguay Barrio San Juan

Ciudad del Este Alto Paraná - Paraguay

Realizan apertura oficial del Primer Simposio Internacional de Pediatría

El evento es una iniciativa del Servicio de Pediatría del Hospital Regional de Ciudad del Este, la Sociedad Paraguaya de Pediatría - Filial Alto Paraná y la Facultad de Ciencias de la Salud (FACISA) de la Universidad Nacional del Este (UNE).

El evento se desarrolló en el marco del vigésimo aniversario de la referida unidad académica que celebra el su aniversario cada 15 de julio con importantes actividades académicas.

Participaron del acto, autoridades académicas y representantes de organizaciones profesionales del área médica e invitados especiales y fue el 06 de julio en el Salón Paraná del Hotel Acaray.

El Dr. Hugo Fernando Casartelli Oreggioni, decano de la FACISA, destacó la realización del evento, considerando que para el efecto se unieron tres importantes instituciones luego de una larga espera.



Durante la apertura oficial, el momento artístico estuvo a cargo del Coro de Niños San Esteban, además de interpretaciones musicales junto al Dr. Santiago Miranda y el Prof. Marcos Quevedo.

El Primer Simposio Internacional de Pediatría, aglutinó a renombrados conferencistas y profesionales académicos nacionales e internacionales con la finalidad de seguir formando a residentes y ex-residentes de la FACISA – UNE, en particular a los alumnos de Posgrado de Pediatría.

La iniciativa fue planteada hace más de un año tras la acreditación ante la Agencia Nacional de Evaluación y Acreditación de la Educación Superior (ANEAES), según lo explicó el Dr. Carlos María Meza Zarza presidente del 1er. Seminario Internacional de Pediatría.

El Simposio estuvo dirigido a pediatras, estudiantes y profesionales médicos de las diferentes áreas y se desarrolló durante los días 06 y 07 de julio en las instalaciones del Salón Paraná del Hotel Acaray.



Presentan resultados de trabajo de investigación



Mientras que el Prof. Dr. Juan A Martens, dijo que el nivel de porcentaje de victimización abarca gran parte de la población paraguaya y de la región este del país. Puntualizó, que para ello fueron hechas 3.150 entrevistas, de las cuales, 450 son de la zona del Alto Paraná y Canindeyú.

El Dr. Martens, señaló que el 36% equivale a un total de 2.599.000 personas que fueron víctimas de algún tipo de delitos en Paraguay y que un gran porcentaje no son denunciados ante la Policía ni el Ministerio Público, situación que debe llamar la atención a los organismos pertinentes tomadores de decisiones de las políticas públicas.

El tema "La inseguridad en el Paraguay. Una mirada desde las víctimas", fue presentado por el Prof. Dr. Juan A Martens, investigador por la Universidad Nacional de Pilar (UNP) del INECIP y el Conacyt, y la Prof. Dra. Fátima Pérez investigadora del Instituto de Criminología de la Universidad de Málaga. La presentación se llevó a cabo en el Aula 3 de la Escuela de Posgrado el 06 de julio.

El evento fue declarado de interés académico por la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales y la Universidad Nacional del Este.

Según los datos, el 36% de la población paraguaya fueron víctimas de algún tipo de delitos, y sólo el 30% son denunciados ante las instituciones correspondientes, de acuerdo a lo explicado Prof. Dra. Fátima Pérez, investigadora.

La profesional sostuvo que el resultado obtenido, aporta un dato bastante importante para el país y al mismo tiempo, la investigación sirvió para escuchar la opinión de los encuestados acerca de si confían en las autoridades, la sensación de inseguridad que perciben en el ambiente, en el barrio donde viven, entre otros.

En otro punto, el Dr. Martens, añadió que con la investigación practicada, también observaron que entre los tipos de delitos indagados, también aparecen los hechos extorsivos con un nivel bastante alto tanto a nivel nacional.

La investigación fue financiada por el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (CONACYT) y se llevó a cabo entre los meses de noviembre, diciembre y enero de 2018.



Realizan Defensa Oral de tesis en la Facultad de Ciencias Económicas

Alumnos de posgrado de la Facultad de Ciencias Económicas de la UNE realizaron la defensa oral de tesis, correspondiente a la Maestría en Administración de Empresas, Especialización en Auditoría y Control de Gestión y Especialización en finanzas con énfasis en proyectos de inversión.

La primera fue sobre "Segmentación de mercado en el sector de revestimiento de símil piedra de Ciudad del Este y ciudades colindantes: Hernandarias, presidente Franco, Minga Guazú" a cargo de: María Raquel Alexander Villalba, Porfirio Ramón Britez Maidana y Laura Beatriz Britez Medina. El trabajo corresponde a Maestría en Administración de Empresas.

El segundo grupo presentado estuvo integrado por María Ester Duarte Borja y Fanny Godoy Britos. El tema abordado fue "Plan de Auditoría Interna para empresas franquiciadoras de productos de consumo masivo en Ciudad del Este", correspondiente a la Especialización en Auditoría y



Control de Gestión.

La tercera se denominó "Análisis comparativo de las fuentes de financiamiento crediticio para proyectos de inversión privada en Ciudad del Este", correspondiente a Especialización en finanzas con énfasis en proyectos de inversión a cargo de: Gustavo Javier Arguello Duarte y Ovidio Claudio Benítez López.

La mesa examinadora para las tres presentaciones estuvo integrada por el Prof. Dr. Carlos Wilfrido Ecurra, Prof. Dr. Jorge Heriberto Cabral Basalik, Prof. Dr. Aníbal Amado Nunes. La presentación fue el 07 de julio desde en la sede central de dicha casa de estudios, ubicada en el Campus de la UNE en el Km. 8 Acaray.



Alumnos de Contabilidad organizan conferencia "Exigencias Laborales para las Empresas"



Estudiantes de último año de la carrera de Contabilidad de la Facultad de Ciencias Económicas (FCE), sede Central Km. 8 Acaray, organizaron la conferencia "Exigencias Laborales para las Empresas), a cargo de la Lic. Alba Avalos Iglesias, el 10 de julio en el Auditorio del Rectorado de la Universidad Nacional del Este (UNE).

La disertante abordó sobre las últimas modificaciones implementadas en las exigencias laborales de parte del Instituto de Previsión Social (IPS) y del Ministerio de Justicia y Trabajo (MJT) dirigidas a empresas privadas y entidades públicas.

La profesional enfatizó la importancia de fomentar este tipo de espacios en la universidad, ya que fortalece el aprendizaje de los futuros profesionales. Además valoró el esfuerzo de los alumnos que se empeñaron para la organización del evento.

Organizan Taller de Gestión y Transferencia de Resultados de Investigación



La Escuela de Posgrado de la Universidad Nacional del Este, en el marco del Programa Paraguay para el Desarrollo de la Ciencia y Tecnología (PROCIENCIA), organizó el “Taller de Gestión y Transferencia de Resultados de Investigación” a cargo de la Mag. Magali Maida.

Los temas abordados en la primera jornada del taller fueron: el Rol de las oficinas de transferencia; Las experiencias de la Universidad de Chile; Scouting de Resultados de investigación, Análisis estratégico de resultados de investigación; Caso práctico análisis estratégico; Protección estratégica de resultados de investigación; y validación e interpretación con el mercado.

En la segunda jornada del taller se desarrollaron los siguientes temas: Introducción a los contratos de transferencia; Convenio de Confidencialidad; Convenio de cesión; Convenio de licencia; Presentación de caso de negociación y trabajo en grupos; Apoyo a emprendimientos de base tecnológica; Que busca un inversionista; Como

elaborar un buen “Pitch”.

Magali Maida es actualmente Vicepresidenta de la Red de Gestores Tecnológicos de Chile y Subdirectora de Transferencia Tecnológica de la Pontificia Universidad Católica de Chile, cuenta con más de 15 años de experiencia profesional en el ámbito de la Transferencia Tecnológica.

Además, es co-autora del 1er MOOC de Transferencia Tecnológica en español, titulado “Transferencia Tecnológica: De la Innovación al Mercado” (<https://es.coursera.org/learn/transferencia-tecnologica-investigacion>). Durante los últimos años ha sido disertante invitada en Colombia, Costa Rica, Ecuador, Paraguay, Argentina y Chile, y ha realizado capacitaciones a Oficinas de Transferencia Tecnológica a lo largo de Chile.

El taller se desarrolló los días 17 y 18 de julio, en el Aula 3 de la Escuela de Posgrado, ubicado en el Campus del km 8 Acaray.



Desarrollan segunda edición de la Jornada de Difusión Científica del CIM 2018

La Facultad de Ciencias de la Salud de la Universidad Nacional del Este inició la "II Jornada de Difusión Científica", evento organizado por el Centro de Investigaciones Médicas (CIM) en el marco del 20º aniversario de creación de la Unidad Académica.

La apertura tuvo como actividad central la Conferencia "Salud para todos: un antiguo objetivo, nuevas estrategias" a cargo del Dr. Rodne De Oliveira Lima", Profesor Adjunto de la Universidad Federal de Integración Latinoamericana (UNILA) de Brasil, experto en el área de Desarrollo Rural y Políticas Sociales, Derecho Sanitario y Bioética.

La Jornada de Difusión Científica tuvo como objetivo el de fomentar la difusión de la investigación en el área de las ciencias de la salud y promover la integración entre grupos de investigadores de las diversas instituciones de la región y del país.

Asimismo tuvo por lema: "Salud universal: para todas las personas, en todas partes" en alusión a la campaña promovida por la OPS en el Día Mundial de la Salud.

El evento contempló exposiciones de trabajos de investigación científica, conferencias, exposición de libros y la colecta anual de sangre promovida por los Centros de Estudiantes de las carreras de Medicina y Enfermería de la FACISA-UNE, así como una importante participación de docentes y estudiantes de instituciones universitarias de la zona, consolidándose como un espacio de encuentro con la CIENCIA y la generación de vínculos entre docentes, investigadores, estudiantes y gestores educativos del área de las ciencias de la salud.

Las actividades se desarrollaron el 12 de julio de 2018, en el local de la unidad académica situado en el km 16, Minga Guazú.



Capacitan a docentes en el uso de Tic`s

La Facultad de Ingeniería Agronómica de la Universidad Nacional del Este (FIA UNE) llevó adelante una serie de talleres de capacitación dirigido a docentes para el uso de Tecnologías de la Información y Comunicación (TIC`s).

“Las TIC`s aplicadas a la educación presentan diferentes ventajas tanto para profesores y estudiantes, ya que permiten mantener la comunicación con los estudiantes, incluso de forma personalizada, por lo que la FIA UNE se encuentra abocada a la generación de espacios donde se compartan herramientas que fomenten innovación”, afirmaron los organizadores de los talleres.

La Ing. Agr. Laura González Cantero, responsable de los talleres manifestó: “En



las clases se comparten herramientas y experiencias que ayudarán a que los estudiantes interactúen con sus docentes, volviendo la educación más participativa. Además la actualización constante es un factor importante para mantener la calidad en la gestión de la educación superior”,

Los talleres tuvieron como objetivo que los docentes aprendan a utilizar diversas plataformas para luego aplicarlas con sus alumnos. Participaron docentes de la Carrera de Ingeniería Agronómica y de la Carrera de Ingeniería Ambiental.





Intercambian experiencias durante encuentro de Innovación Educativa en la UNE

La Universidad Nacional del Este (UNE), en el marco del programa de actividades por su 25° Aniversario, realizó el encuentro de Innovación Educativa, la jornada para el intercambio de experiencias entre la UNE y la Universidad Nacional de Asunción (UNA) sobre temas relacionados a la innovación pedagógica.

Los temas presentados fueron: Compendio de Proyectos Implementados: Año 2014: PLAN DE COMUNICACIÓN 1: "DisFRUTA" Año 2015: "UNA Vida Saludable" a cargo de la Prof. Lic. Dora Villalba, docente de la Facultad de Ciencias Químicas de la UNA.

Método pedagógico para el lavado de manos en estudiantes de Odontología, a cargo de la Prof. Dra.

Hanny Romero de Sapriza, docente de la Facultad de Odontología de la UNA.

Innovación en Tecnologías Educativas. Experiencias en la práctica docente, a cargo del Prof. Ing. Agr. Mg. Jorge Cantero, docente de la Facultad de Ingeniería Agronómica y Miembro del Observatorio de Innovación Educativa de la UNE.

Se desarrolló en el Aula 3 de la Escuela de Posgrado en el Campus Universitario, Km. 8 Acaray de Ciudad del Este



Implementan Plan Piloto del Registro Único del Estudiante (RUE) en la UNE



a estudiantes y aumentar la transparencia en la gestión.

La UNE es la primera universidad nacional en aplicar el plan piloto, y permitirá la validación de la herramienta, para una posterior consolidación y aplicación del modelo a nivel nacional. La UNE se halla comprometida con una gestión integrada con todas las instituciones y actores que posibiliten el cumplimiento de su misión en la formación de calidad, investigación para el desarrollo y la innovación, con responsabilidad social en un entorno multicultural, preservando la identidad nacional.

La Dirección General Académica y la Dirección General de Tecnología del Rectorado de la Universidad Nacional del Este (UNE), recibieron a técnicos del Ministerio de Educación y Ciencias (MEC) con el objeto de mantener una reunión de trabajo con representantes de las direcciones académicas de toda la UNE, para la implementación del Plan Piloto del Registro Único del Estudiante (RUE) en la UNE.

El RUE es un Sistema de Gestión de información que permite generar elemento de identidad o “cédula estudiantil” datos personales, demográficos, académicos y de salud, que permite a docentes y familias el acompañamiento de estudiantes durante su vida escolar.

El MEC necesita reconocer en tiempo real la situación de la Educación, mejor información permite mejores intervenciones, en el lugar, tiempo y estrategias oportunas, en ese sentido es imprescindible contar con un sistema único de gestión de la información educativa que permita mejorar la atención oportuna

La reunión fue organizada por la Dra. Rosa Medina, Directora General Académica del Rectorado de la UNE, participaron el Lic. Edgar Acosta, Director General de Tecnología del Rectorado, por parte del MEC la Lic. Alice Escobar, Directora de Estadística de la Dirección General de Planificación y la Lic. Andrea Céspedes, Jefa del Departamento de Implementación y Capacitación de la Dirección de Informática del MEC.

La reunión se llevó fue el 19 de julio en el Rectorado del la UNE.





Foro de Ciencias Sociales congrega a expertos nacionales e internacionales del área

El Foro de Ciencias Sociales congregó a expertos nacionales e internacionales del área con el tema central "Territorios y regiones: Desigualdades y desafíos para la inclusión social".

El encuentro tuvo como sede las instalaciones de la Universidad Nacional del Este (UNE), y fue organizado por el Consejo Latinoamericano de Ciencias Sociales (CLACSO) con el apoyo de la universidad.

La apertura oficial del IV Foro Interdisciplinario de Ciencias Sociales, fue el 26 de julio en el Paraninfo del Rectorado de la UNE con una Conferencia Magistral a cargo del Dr. Ramón Fogel, de la Universidad Nacional de Asunción (UNA) con el tema "Los desafíos actuales de las ciencias sociales en Paraguay".

Posteriormente fueron abiertas las mesas temáticas en simultáneas en el Aula 3 de la Escuela de Posgrado y en las instalaciones de la Facultad de Ciencias Económicas donde los panelistas abordaron los diferentes enfoques relacionados a las Ciencias Sociales. Al término de las exposiciones de cada mesa temática, se abrió un espacio de interacción entre participantes y panelistas consistentes en preguntas, respuestas, comentarios y acotaciones.

Durante la jornada fueron analizados en cada mesa temática los siguientes enfoques: Estructura social, cambios territoriales y proceso de violencia. Transformaciones productivas, acciones colectivas e inclusión social, Cambios educativos, institucionalización científica y desigualdades sociales.

Además: Diversidad sociocultural, reestructuración territorial y reproducción social
Historia y proceso de cuestión social: Entre integración e inclusión. Estado nacional, conflictos sociales y disputas jurídico-políticas

Durante la edición del IV Foro Interdisciplinario de Ciencias Sociales también se realizó la presentación de materiales bibliográficos de las instituciones integrantes del CLACSO.

El acto de clausura fue con una Conferencia Magistral sobre "Fronteras territoriales - frontera de la teoría social", a cargo del profesor investigador Alejandro Grimson de la Universidad Nacional San Martín (Argentina).

El profesional enfatizó que los países de la región y sobre todo América Latina tienen una sola chance para salir adelante ante los desafíos del mundo globalizado, que es caminar todos juntos mediante la integración genuina a pesar de algunas diferencias entre los pueblos.





Desarrollan torneo de ajedrez “Festival de la amistad AJEPAR” en la UNE



En el marco del Proyecto AJEPAR “Ajedrez Mbarete Paraguay Katupyry” fue desarrollado el torneo de ajedrez por equipos y por categorías denominado “Festival de la Amistad AJEPAR”.

La Lic. Krish Caballero Vázquez, manifestó que el objetivo principal del torneo fue lograr una integración entre los ajedrecistas, que se conozcan entre ellos, surjan amistades y por sobre todo que vayan ganando experiencia en el ajedrez.

Con esta iniciativa, el aporte de la universidad es aumentar la cantidad

de ajedrecistas competitivos en el Paraguay.

Asimismo los padres de los participantes manifestaron su satisfacción con el desarrollo del “Festival de la Amistad” y resaltaron que espacios como estos benefician de sobremanera a los niños, por permitirles interactuar como competidores y amigos.



